

2009's Statement of Account

A few days remain and 2009 will be no more. This year has witnessed many economic and political events here and abroad.

In an analytic view of 2009's events, Dr. Nader Riad, industrialist and chairman of both the Egyptian-German Business Council and the Arab Federation for the Protection of Intellectual Property Rights, said 2009 was characterized by rapid rhythm and tumultuous events at the domestic and international levels. He puts the following at the top of 2009's events:

The Egyptian economy has succeeded in remaining balanced during the global financial crisis, recording a 4.7% growth rate; in spite of its decline compared with the pre-crisis year (7.2%), it was still one of the highest growth rates in the world.

The global crisis moved beyond the US boundaries and hit the entire world economy.

The prices of oil, mineral and petrochemical raw materials fell, alleviating the toughness of the global crisis and its pressure on industrial economies, and consequently, on other world economies.

The recession brought about by the global financial crisis has dramatically affected the world auto, machinery and equipment markets.

The decline of auto, machine and equipment prices had positive results on individuals and industries.

The rise in gold prices helped increase savings, as individuals refrained from buying.

Despite the global financial crisis and the fall of car prices, the auto industry produced wonderful designs by 2009's end, which increases competition in favor of consumers.

The Copenhagen Summit failed to come up with binding resolutions to address the environmental deterioration.

Bad behavior during the football match between Egypt and Algeria negatively affected the two countries' relations, something we hope will not continue.

The well-performing Minister of Transportation, Mohamed Lutfi Mansour, resigned.

Egypt enforced an emergency plan for fear of a swine flu outbreak in Egypt. Schools were closed.

Recently-established courts succeeded in containing disputes in a short time, affecting positively on Egypt's rank on litigation indicators.

Egypt's rank advanced in terms of investors' protection. It got 5.3 degrees, leapfrogging 13 spots ahead of countries like France, Algeria, Cambodia, Sri Lanka, Vietnam and Panama.

The Egyptian Stock Exchange retreated with unprecedented losses under the pressure of the global financial crisis.

Egypt's auto market's big activity reflected positively on the domestic auto industry.

17 Egyptian women sat as judges or university presidents for the first time in Egypt.

President Mubarak's industrial growth program, which targets the building of 1,000 new factories during his term in office, was achieved by 80% two years before his current term expires. This means the success rate will practically exceed the target.

The Industry Modernization Program continued its remarkable progress in the fields of industrial development, technology transfer, research, participation in international conferences, preservation of the environment, and labor training.

Egypt will preside over the Non-Aligned Movement till 2012. This came in the Movement's 15th Summit in Sharm el-Sheikh, in July 2009.

Egypt contributed to establishing a customs federation for the COMESA member states in June 2009.

Egypt and a number of emerging economies participated in the G8 summit, held in Italy in July 2009, to discuss the key economic and developmental challenges facing the world and to boost countries' participation in shaping the global economic system.

Dr. Raid said he hoped to see the following in the New Year:

Broader freedom and democratic practices, although some media pundits derailed the track of wise freedom practice under the umbrella of orthodox democracy.

The enforcement of the laws regulating the industrial and economic business such as: The Law on the Protection of Intellectual Property Rights, the Competition & Anti-Trust Law, the Consumer Protection Law, the Building Law, the Financial Leasing Law, the Customs Law, the Traffic Law, the Trade Law, the Environment Law, the Anti-Money Laundering Law, the Special Economic Courts Law, the Investment Guarantees & Incentives Law, the new Tax Law and the Commercial Fraud Law.

The continuation of the poverty reduction program and the economic reform process. The Egyptian government hopes this process, supported by the industrial development witnessed over the past ten years, will bear fruits at the economic, social and legislative levels.

Efficient and professional management of the grants and loans supporting the Egyptian economy, as some remained unused.

Stronger Egypt-EU cooperation in the field of clean and renewable energy; this should help Egypt export its energy surplus to the EU in return for EU assisting Egypt in generating electricity from wind and solar energy.

An increase in the project to replace kerosene and diesel with natural gas, which is eco-friendly. By doing so, Egypt can save a large amount of locally-consumed oil, which could then be either exported or kept as strategic reserves.

The continuation of President Mubarak's so far successful program aimed at developing the countryside and Upper Egypt and turning them from consuming into productive forces.

Dr. Raid: 2009, a Year of Foreign Institutions' Confidence in the Egyptian Economy.

2009's ending in a few days time, putting a full stop to a long chapter of economic and political events here and abroad.

In an analytic view of 2009's events, Dr. Nader Riad, industrialist and chairman of both the Egyptian-German Business Council and the Arab Federation for the Protection of Intellectual Property Rights, said 2009 was characterized by rapid rhythm and tumultuous events at the domestic and international levels. He puts the following at the top of 2009's events:

The Egyptian economy has succeeded in remaining balanced during the global financial crisis, recording a 4.7% growth rate; in spite of its decline compared with the pre-crisis year (7.2%), it was still one of the highest growth rates in the world.

The global crisis moved beyond the US boundaries and hit the entire world economy.

The prices of oil, mineral and petrochemical raw materials fell, alleviating the toughness of the global crisis and its pressure on industrial economies, and consequently, on other world economies.

The recession brought about by the global financial crisis has dramatically affected the world auto, machinery and equipment markets.

The slump of auto, machine and equipment prices had positive results on individuals and industries.

The rise in gold prices helped increase savings, as individuals refrained from buying.

Despite the global financial crisis and the fall of car prices, the auto industry produced wonderful designs by 2009's end, which increases competition in favor of consumers.

The Copenhagen Summit failed to come up with binding resolutions to address the environmental deterioration.

The uncontrolled behavior during the football match between Egypt and Algeria negatively affected the two countries' relations, something we hope will not continue.

The well-performing Minister of Transportation, Mohamed Lutfi Mansour, resigned.

Egypt enforced an emergency plan for fear of a swine flu outbreak in Egypt. Schools were closed.

Recently-established courts succeeded in containing disputes in a short time, affecting positively on Egypt's rank on litigation indicators.

Egypt's rank advanced in terms of investors' protection. It got 5.3 degrees, leapfrogging 13 spots ahead of countries like France, Algeria, Cambodia, Sri Lanka, Vietnam and Panama.

The Egyptian Stock Exchange retreated with unprecedented losses under the pressure of the global financial crisis.

Egypt's auto market's big activity reflected positively on the domestic auto industry.

17 Egyptian women sat as judges or university presidents for the first time in Egypt.

President Mubarak's industrial growth program, which targets the building of 1,000 new factories during his term in office, was achieved by 80% two years before his current term expires. This means the success rate will practically exceed the target.

The Industry Modernization Program continued its remarkable progress in the fields of industrial development, technology transfer, research, participation in international conferences, preservation of the environment, and labor training.

Egypt will preside over the Non-Aligned Movement till 2012. This came in the Movement's 15th Summit in Sharm el-Sheikh, in July 2009.

Egypt contributed to establishing a customs federation for the COMESA member states in June 2009.

Egypt and a number of emerging economies participated in the G8 summit, held in Italy in July 2009, to discuss the key economic and developmental challenges facing the world and to boost countries' participation in shaping the global economic system.

Dr. Raid has some ambitions for 2010. He hopes some laws are enforced to regulate the industrial and economic business such as: The Law on the Protection of Intellectual Property Rights, the Competition & Anti-Trust Law, the Consumer Protection Law, the Building Law, the Financial Leasing Law, the Customs Law, the Traffic Law, the Trade Law, the Environment Law, the Anti-Money Laundering Law, the Special Economic Courts Law, the Investment Guarantees & Incentives Law, the new Tax Law and the Commercial Fraud Law.

He hopes the poverty reduction program and the economic reform process will move forward. The Egyptian government hopes this process, supported by the industrial development witnessed over the past ten years, will bear fruits at the economic, social and legislative levels.

He called for a more efficient and professional management of the grants and loans supporting the Egyptian economy, as some remained unused.

He also hopes that Egypt-EU cooperation will be promoted in the field of clean and renewable energy; this should help Egypt export its energy surplus to the EU in return for EU assisting Egypt in generating electricity from wind and solar energy.

He would like the project of replacing kerosene and diesel with natural gas to get larger in 2010. By doing so, Egypt can save a large amount of locally-consumed oil, which could then be either exported or kept as strategic reserves.

Dr. Riad also hopes that President Mubarak's so far successful program will continue developing and modernizing the countryside and Upper Egypt to turn them from consuming into productive forces.

◇ **Wirtschaftliche Standpunkte** ◇

Bilanz für das Jahr 2009

In ein paar Tagen geht das Jahr 2009, in dem viele wirtschaftliche und politische Ereignisse hierzulande und im Ausland stattfanden, zu Ende. Nach der Meinung von Dr. Nader Riad, dem Industriellen und dem Vorstandsvorsitzenden der Arabischen Union für den Schutz des geistigen Eigentums und des Ägyptisch-deutschen Geschäftrates, war das Jahr 2009 durch sich überstürzende und aufsehenerregende Ereignisse auf nationaler und internationaler Ebene gekennzeichnet. Für besonders wichtig hielt er folgende Ereignisse:

Der ägyptischen Wirtschaft ist es gelungen, trotz der finanziellen Weltkrise ihr ökonomisches Gleichgewicht nicht zu verlieren und eine Wachstumsrate in Höhe von 4.7% zu erzielen. Obwohl die ägyptische Wirtschaft im vorigen Jahr um 7,2% wuchs, ist die Wachstumsrate vom Jahr 2009 immerhin eine der höchsten Wachstumsraten weltweit.

Die finanzielle Krise entwickelte sich von einer nationalen Krise, die zuerst die USA erfasste, zu einer globalen Krise, die sich auf die gesamte Weltwirtschaft negativ auswirkte.

Die Preise für Erdöl, Metallrohstoffe und petrochemische Produkte gingen zurück. Das trug zur Milderung der Folgen der finanziellen Weltkrise und zur Reduzierung ihrer negativen Auswirkungen auf die Industriesektoren weltweit und demnach auf die Wirtschaften vieler Länder bei.

Die aus der finanziellen Weltkrise resultierende Stagnation hatte einen enormen Einfluss auf die internationalen Automärkte sowie auf die Märkte für Maschinen und Geräte.

Der Rückgang der Preise für Autos, Maschinen und Geräte hatte positive Auswirkungen für Individuen und Industrien weltweit.

Der Anstieg des Preises für Gold führte aufgrund mangelnder Kauflust vieler zur Erhöhung der Ersparnisse von Individuen.

Trotz der finanziellen Weltkrise und der Sinkung der Preise für Autos gelang es der Autoindustrie, am Ende des Jahres Autos mit imponierenden Designs zu produzieren. Das wird den Wettbewerb unter den Autoherstellern stärken, was im Endeffekt im Interesse von Verbrauchern liegt.

Der Kopenhagener Gipfel konnte es nicht schaffen, zu verbindlichen Beschlüssen zu kommen, um der sich kontinuierlich verschärfende Umweltverschmutzung entgegenzuwirken.

Die unausgewogenen Verhaltensweisen der Fußballfans nach dem Fußballspiel zwischen Ägypten und Algerien hinterließen negative Spuren auf die Beziehungen zwischen den beiden Ländern, die hoffentlich nicht aufgebauscht und bald überwunden werden.

Der Minister für Transport Mohamed Lofti Mansour, der für seine hervorragende Leistung bekannt war, trat zurück.

Ägypten entwickelte und durchführte einen Sonderplan, um die Verbreitung der Schweinegrippe im Land zu bekämpfen. Zu den getroffenen Maßnahmen gehörte die Schließung von Schulen.

Die neuen Gerichte, die aufgrund der von der Nationalen Partei verfolgten Politik gegründet wurden, konnten es schaffen, zahlreiche Streitigkeiten in einer ziemlich kurzen Zeit beizulegen. Das verbesserte den Rang Ägyptens auf dem Index für die Zeitdauer von Gerichtsverhandlungen.

Der Rang der ägyptischen Wirtschaft auf dem Index für den Schutz von Aktionären verbesserte sich. Ägypten bekam 5,3 Punkte auf der Skala des Indexes und kam somit vor 13 Ländern, unter denen sich Frankreich, Algerien, Kambodscha, Serelanka, Vietnam und Panama befanden.

Die Aktivitäten der ägyptischen Börse ließen nach. Aufgrund der finanziellen Weltkrise verbuchte die Börse in Ägypten beispiellose Verluste.

Die Umsätze des ägyptischen Automarktes nahmen zu, was positive Auswirkungen auf die Autoindustrie in Ägypten hatte.

Ägyptische Frauen bekleideten das Amt des Richters. Zum ersten Mal in Ägypten wurden siebzehn Frauen zu Richterinnen und eine zur Präsidenten einer Universität ernannt.

Schon zwei Jahre vor dem Ablauf der Amtszeit von Präsident Mubarak wurde 80% seines Programms für die Entwicklung der Industriebranche, das auf die Gründung von tausend Fabriken abzielt, umgesetzt. Dementsprechend ist zu erwarten, dass das Programm seine Ziele in einem wenigeren Zeitraum erreicht, als man denkt.

Das Programm für die Modernisierung der ägyptischen Industrie machte immer mehr konkrete Fortschritte auf dem Gebiet der industriellen Entwicklung, der Forschung und des Technologietransfers.

In Bezug auf die Teilnahme an internationalen Messen, den Umweltschutz, die Ausbildung ägyptischer Arbeitskräfte und die Verbesserung ihrer beruflichen Fähigkeiten wurden ebenso große Erfolge erzielt.

Auf dem Gipfel der Bewegung der blockfreien Staaten, der im Juli 2009 in Sharm Al Sheikh stattfand, übernahm Ägypten den Vorsitz der Bewegung bis 2012.

Ägypten leistete im Juni 2009 einen Beitrag zum erfolgreichen Verlauf der Verhandlungen über die Gründung einer Zollunion, die die COMESA-Staaten umfasst.

Im Juli 2009 nahm Ägypten neben einigen Ländern mit aufkommenden Wirtschaften am G8-Gipfel in Italien teil. Auf dem Gipfel fanden Diskussionen über die wichtigsten wirtschaftlichen und entwicklungspolitischen Herausforderungen, vor denen die Welt steht, sowie über die Beteiligung der Entwicklungsländer an der Gestaltung der internationalen Wirtschaftsordnung statt.

Zu seinen wichtigsten Wünschen für das neue Jahr sagte Dr. Nader Riad, dass sie in folgende Punkte zusammenfassen ließen:

die politischen Freiheiten nehmen zu und der Demokratisierungsprozess wird trotz der Verstöße von Seiten mancher Medien und einzelnen gegen die richtigen Prinzipien der Demokratie mehr und mehr gefördert;

die Gesetze, die die Tätigkeiten der Wirtschafts- und Industriesektoren organisieren und unterstützen, werden aktiviert. Zu diesen Gesetzen gehören z.B. das Gesetz für den Schutz des geistigen Eigentums, das Gesetz für den

Schutz der Konkurrenz und die Bekämpfung monopolistischer Praktiken, das Gesetz für den Schutz von Verbrauchern, das Gesetz für die Organisation der Baubranche, das Gesetz für Leasing, das Gesetz für Zolltarife, das Gesetz für Verkehr, das Gesetz für Handel, das Gesetz für Umweltschutz, das Gesetz für die Bekämpfung der Geldwäsche, das Gesetz für spezialisierte Gerichte für wirtschaftliche Streitigkeiten, das Gesetz für Investitionsanreize, das neue Steuergesetz, das Gesetz für die Bekämpfung kommerziellen Betrugs, das Gesetz für Berufungsverfahren und schließlich das Gesetz für Import;

die Wirtschaftsreform, die von der ägyptischen Regierung getragen und von den in den letzten zehn Jahren auf dem Gebiet der Industrie erzielten Fortschritten unterstützt wird, geht voran. Gehofft wird, dass diese Reform die auf der Agenda der Regierung stehenden Ziele verwirklicht. Diese Ziele bestehen vor allem darin, Reformen in den sozialen und gesetzgeberischen Bereichen herbeizuführen und das Programm für die Bekämpfung der Armut und für die Regulierung des Arbeitsmarktes zu realisieren, um mehr Arbeitssuchende aufzunehmen;

die Fördermittel und finanziellen Hilfen, die der Unterstützung der ägyptischen Wirtschaft gewidmet werden, optimal ausnutzen und verwalten, damit sie nicht aufgrund der Nichteinhaltung der festgesetzten Zeitrahmen verloren gehen, wie das in der Vergangenheit schon passierte;

die Kooperation zwischen Ägypten und Europa auf dem Gebiet der Nutzung sauberer und erneuerbarer Energieträger nimmt zu. Hier hofft man, dass Ägypten seine Überschüsse an Energie in den EU exportieren kann und dass die EU im Gegenzug Ägypten beim Ausbau der Stromgewinnung durch die Windkraft und die Sonnenenergie auf breiter Ebene unterstützt. Die Hilfe der EU kann hierbei Ägypten viel Zeit sparen;

In den Fabriken und industriellen Betrieben werden Treibstoffe wie z.B. Kerosin und Diesel weitgehend durch Erdgas ersetzt werden. Das wird einerseits eine große Entlastung für die Umwelt bedeuten. Andererseits wird der Verbrauch vom Erdöl in Ägypten reduzieren. Das wird wiederum Ägypten ermöglichen, mehr Mengen von Erdöl zu exportieren und ihre strategischen Reserven vom Erdöl erhöhen.

Die Erfolge, die das Programm von Präsident Mubarak für die Entwicklung der ägyptischen Dörfer und Oberägyptens erzielt, halten an, damit die Menschen in diesen Gegenden von Konsumenten zu Produzierenden werden.

Vorsitzender des Ägyptisch-deutschen Geschäftsrates

Das Jahr 2009 ist das Jahr des Vertrauens der ausländischen Institutionen in die ägyptische Wirtschaft

80% des Programm von Präsident Mubarak für die Gründung von tausend Fabriken wurde umgesetzt

■ Mohamed Hammad schrieb:

In ein paar Tagen geht das Jahr 2009, in dem viele wirtschaftliche und politische Ereignisse hierzulande und im Ausland stattfanden, zu Ende. Dr. Nader Riad, der Industrielle und der Vorstandsvorsitzenden der Arabischen Union für den Schutz des geistigen Eigentums und des Ägyptisch-deutschen Geschäftsrates, warf einen analysierenden Blick auf das Jahr 2009 und stellte fest, dass es durch sich überstürzende und aufsehenerregende Ereignisse auf nationaler und internationaler Ebene gekennzeichnet war. Der ägyptischen Wirtschaft sei z.B. es gelungen, trotz der finanziellen Weltkrise ihr ökonomisches Gleichgewicht nicht zu verlieren und eine Wachstumsrate in Höhe von 4.7% zu erzielen.

Obwohl die ägyptische Wirtschaft im vorigen Jahr um 7,2% gewachsen sei, sei die Wachstumsrate vom Jahr 2009 immerhin eine der höchsten Wachstumsraten weltweit. Dr. Riad fügte hinzu, dass sich die finanzielle Krise von einer nationalen Krise entwickelt habe, die zuerst die USA erfasst habe, zu einer globalen Krise, die sich auf die gesamte Weltwirtschaft negativ auswirkt habe.

Gleichzeitig seien die Preise für Erdöl, Metallrohstoffe und petrochemische Produkte zurückgegangen. Das habe zur Milderung der Folgen der finanziellen Weltkrise und zur Reduzierung ihrer negativen Auswirkungen auf die Industriesektoren weltweit und demnach auf die Wirtschaften vieler Länder beigetragen. Außerdem habe die finanzielle Weltkrise zu einer Stagnation geführt, die einen enormen Einfluss auf die internationalen Automärkte sowie auf die Märkte für Maschinen und Geräte gehabt habe.

Der Rückgang der Preise für Autos, Maschinen und Geräte habe allerdings positive Auswirkungen für Individuen und Industrien weltweit gehabt. Trotz der finanziellen Weltkrise und der Sinkung der Preise für Autos sei es der Autoindustrie gelungen, am Ende des Jahres Autos mit imponierenden Designs zu produzieren. Das werde den Wettbewerb unter den Autoherstellern stärken, was im Endeffekt im Interesse von Verbrauchern liege.

Dr. Riad erklärte zudem, dass im Jahr 2009 der Preis für Gold sei gestiegen. Das habe aufgrund mangelnder Kauflust vieler zur Erhöhung der Ersparnisse von Individuen geführt. Der Kopenhagener Gipfel könnte es nicht schaffen, zu verbindlichen Beschlüssen zu kommen, um der sich kontinuierlich verschärfende Umweltverschmutzung entgegenzuwirken.

Der Minister für Transport Mohamed Lofti Mansour, der im Volksrat (dem ägyptischen Parlament) wegen eines Zugsunfalls unsachlichen Attacken ausgesetzt worden seien, trat zurück. Ägypten habe einen Sonderplan entwickelt, um die Verbreitung der Schweinegrippe im Land zu bekämpfen. Zu den getroffenen Maßnahmen gehöre die Schließung von Schulen.

Der Rang der ägyptischen Wirtschaft auf dem Index für den Schutz von Aktionären habe sich verbessert. Ägypten habe 5,3 Punkte auf der Skala des Indexes bekommen und sei somit vor 13 Ländern gekommen, unter denen sich Frankreich, Algerien, Kambodscha, Serelanka, Vietnam und Panama befunden hätten. Gleichzeitig hätten die Umsätze des ägyptischen Automarktes zugenommen, was positive Auswirkungen auf die Autoindustrie in Ägypten gehabt habe.

Dr. Riad meinte, dass er es für wichtig halte, dass schon zwei Jahre vor dem Ablauf der Amtszeit von Präsident Mubarak 80% seines Programms für die Entwicklung der Industriebranche, das auf die Gründung von tausend Fabriken abziele, umgesetzt worden sei. Dementsprechend sei zu erwarten, dass das Programm seine Ziele in einem wenigeren Zeitraum erreiche, als man denke. Ebenso wichtig sei es, dass das Programm für die Modernisierung der ägyptischen Industrie immer mehr konkrete Fortschritte auf dem Gebiet der industriellen Entwicklung, der Forschung und des Technologietransfers gemacht habe. Auch in Bezug auf die Teilnahme an internationalen Messen, den Umweltschutz, die Ausbildung ägyptischer Arbeitskräfte und die Verbesserung ihrer beruflichen Fähigkeiten seien große Erfolge erzielt worden.

Zu den wichtigsten Ereignissen des Jahres 2009 zähle auch, dass Ägypten im Juni 2009 einen Beitrag zum erfolgreichen Verlauf der Verhandlungen über die Gründung einer Zollunion, die die COMESA-Staaten umfasse, geleistet habe. Außerdem habe Ägypten im Juli 2009 neben einigen Ländern mit aufkommenden Wirtschaften am G8-Gipfel in Italien teilgenommen. Auf dem Gipfel hätten Diskussionen über die wichtigsten wirtschaftlichen und entwicklungspolitischen Herausforderungen, vor denen die Welt stehe, sowie über die Beteiligung der Entwicklungsländer an der Gestaltung der internationalen Wirtschaftsordnung stattgefunden.

Zu seinen wichtigsten Wünschen für das neue Jahr sagte Dr. Nader Riad, dass er hoffe, dass die Gesetze, die die Tätigkeiten der Wirtschafts- und Industriesektoren organisieren und unterstützen, aktiviert würden. Zu diesen Gesetzen würden z.B. das Gesetz für den Schutz des geistigen Eigentums, das Gesetz für den Schutz der Konkurrenz und die Bekämpfung monopolistischer Praktiken, das Gesetz für den Schutz von Verbrauchern, das Gesetz für die Organisation der Baubranche, das Gesetz für Leasing, das Gesetz für Zolltarife, das Gesetz für Verkehr, das Gesetz für Handel, das Gesetz für Umweltschutz, das Gesetz für die Bekämpfung der Geldwäsche, das Gesetz für spezialisierte Gerichte für wirtschaftliche Streitigkeiten, das Gesetz für Investitionsanreize, das neue Steuergesetz, das Gesetz für die Bekämpfung kommerziellen Betrugs, das Gesetz für Berufungsverfahren und schließlich das Gesetz für Import gehören. Darüber hinaus hofft Dr. Riad, dass die Wirtschaftsreform, die von der ägyptischen Regierung getragen und von den in den letzten zehn Jahren auf dem Gebiet der Industrie erzielten Fortschritten unterstützt werde, vorangehe. Gehofft werde, dass diese Reform die auf der Agenda der Regierung stehenden Ziele verwirkliche.

Diese Ziele würden vor allem darin bestehen, Reformen in den sozialen und gesetzgeberischen Bereichen herbeizuführen und das Programm für die Bekämpfung der Armut und für die Regulierung des Arbeitsmarktes zu realisieren, um mehr Arbeitssuchende aufzunehmen. Gleichzeitig sollten die Fördermittel und finanziellen Hilfen, die der Unterstützung der ägyptischen Wirtschaft gewidmet würden, optimal ausgenutzt und verwaltet werden, damit sie nicht aufgrund der Nichteinhaltung der festgesetzten Zeitrahmen verloren gehen würden, wie das in der Vergangenheit schon passiert sei. Im Jahr 2010 sei zu hoffen, dass die Kooperation zwischen Ägypten und Europa auf dem Gebiet der Nutzung sauberer und erneuerbarer Energieträger zunehme.

Hier hoffe man, dass Ägypten seine Überschüsse an Energie in den EU exportieren könne und dass die EU im Gegenzug Ägypten beim Ausbau der Stromgewinnung durch die Windkraft und die Sonnenenergie auf breiter Ebene unterstütze. Die Hilfe der EU könne hierbei Ägypten viel Zeit sparen. Es sei zudem zu wünschen, dass in den Fabriken und industriellen Betrieben Treibstoffe wie z.B. Kerosin und Diesel weitgehend durch Erdgas ersetzt würden.

Das werde einerseits eine große Entlastung für die Umwelt bedeuten. Andererseits werde der Verbrauch vom Erdöl in Ägypten reduzieren. Das werde wiederum Ägypten ermöglichen, mehr Mengen von Erdöl zu exportieren und ihre strategischen Reserven vom Erdöl erhöhen. Schließlich hoffe man, dass die Erfolge, die das Programm von Präsident Mubarak für die Entwicklung der ägyptischen Dörfer und Oberägyptens erziele, anhalten würden, damit die Menschen in diesen Gegenden von Konsumenten zu Produzierenden würden.